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Résumé de la thèse : 

epuis longtemps, les recherches en entrepreneuriat portent un intérêt crucial à l’étude du 
comportement entrepreneurial. En dépit du regain d’intérêt de réflexions théoriques sur 

l’entrepreneuriat, au cours de ces dernières années, il parait nécessaire de s’interroger sur 
l’amont du  processus entrepreneurial, Dans une perspective processuelle, l’intention 
d’entreprendre prédit l'acte entrepreneurial susceptible de se concrétiser. C’est dans ce 
contexte que s’inscrit cette recherche dont l’objectif est de déterminer les facteurs explicatifs 
de l’intention d’entreprendre qui encouragent les étudiants du pole universitaire de KOLEA 
vers le choix d’une carrière entrepreneuriale. Dans un contexte entrepreneurial, cette 
recherche repose principalement sur la combinaison du modèle intentionnel de la théorie du 
comportement planifié de (AJZEN, 1987, 1991, 2002) et le modèle de l’événement 
entrepreneurial de (SHAPERO & SOKOL, 1982) tel que repris par (KRUEGER, 1993), en 
proposant un modèle de recherche adapté à notre contexte d’étude. Nous avons tenté de 
répondre à la problématique de cette thèse en nous basant sur une revue de littérature fournie 
et une étude quantitative auprès des étudiants des différentes écoles du pole universitaire de 
KOLEA. 
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Abstract  

Since a long time, Entrepreneurship research has a crucial interest in the study of 
entrepreneurial behavior. Despite the renewed interest in theoretical reflections on 
entrepreneurship, in recent years, it seems necessary to question the upstream of the 
entrepreneurial process, from a process perspective, the intention to undertake predicts the 
entrepreneurial act likely to materialize.It is in this context that this research takes place, the 
objective of which is to determine the explanatory factors of the entrepreneurial intention 
which encourage the students of the university pole of KOLEA towards the choice of an 
entrepreneurial career. 
In an entrepreneurial context, this research is mainly based on the combination of the 
intentional model of the theory of planned behavior of (AJZEN, 1987, 1991, 2002) and the 
model of the entrepreneurial event of (SHAPERO & SOKOL, 1982) as used by (KRUEGER, 
1993); by proposing a research model adapted to our study context. 
We tried to answer the problematic of this thesis based on a literature review provided and a 
quantitative study with the students of the different schools of the university pole of KOLEA. 
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ملخص  :  

	تجدد	من	الرغم	على. الریادي	السلوك	دراسة	أھمیة بالغة في	الأعمال	ریادة	لبحوث	كان	لطالما
	الضروري	انھ من	یبدو	الأخیرة،	السنوات	الأعمال،في	ریادة	في	النظریة	بالتأملات	الاھتمام
	بتنبؤات	القیام	،نیة	نظرعملیة	وجھة	من	،	الأعمال	ریادة	عملیة	من	الأولى	المرحلة	عن	التساؤل
	ھو	منھ	الھدف	و	،	البحث	ھذا	إجراء	السیاق،یتم	ھذا	في	.یتحقق	أن	المرجح	من	الریادي	العمل
القلیعة في	الجامعي	القطب	طلاب	بھاوالتیتشجع	یالقیام	و	التیتن	للنیة	التوضیحیة	العوامل	تحدید

	علىمزیجمنا	أساسي	بشكل	البحث	ھذا	یعتمد	،	الریادة	فیسیاق	.	الأعمال	ریادة	نحواختیارمھنة
	الحدث	ونموذج) ،2002	،1991	،1987	AJZEN( لـ	المخطط	السلوك	لنظریة	المتعمد	لنموذج
 ،KRUEGER( بواسطة	النحوالمستخدم	على) ،1982	SOKOL	,	SHAPERO( لـ	الریادي
	ھذه	إشكالیة	عن	الإجابة	حاولنا	.دراستنا	سیاق	مع	یتكیف	بحثي	نموذج	اقتراح	خلال	،من) 1993

	المدارسفیقط	بمن مختلف	معطلا	كمیة	دراسة	و	المقدمة	الأدبیات	مراجعة	على	بناءًا	الأطروحة
.القلیعة 	بجامعة 	
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